

No. 033

ACCIONES CONTRA EL CONTRABANDO EN BUENAVENTURA SUMAN MÁS DE \$2.200 MILLONES

- *Estos resultados fueron trabajo conjunto con la Fiscalía general de la Nación, y organismos internacionales como la Oficina de Investigaciones de Seguridad Internacional de EE UU.*
- *En lo corrido del primer trimestre de 2025, más de \$130 mil millones en contrabando ha aprehendido la DIAN en todo el país. La implementación de una estrategia público-privada así como mesas anticontrabando, han sido contundentes en este resultado.*
- *Durante marzo se realizaron 1.837 aprehensiones por \$45.243 millones.*

Bogotá, D.C., 8 de abril de 2025.

En el marco de diferentes acciones de control aduanero adelantadas durante la última semana en Buenaventura, la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) logró la aprehensión de mercancía extranjera con valor superior a los \$2.200 millones por no cumplir con los requisitos legales establecidos para su ingreso y permanencia en el territorio nacional.

En operativo llevado a cabo en uno de los puertos fueron hallados en un contenedor cerca de 80 mil prendas de vestir, más de 900 parlantes, 20 radios para vehículos y 1800 monturas para gafas, entre otros artículos.

“Al momento de la revisión por parte de las autoridades, se encontró que la mercancía superaba las cantidades y era diferente a los productos relacionados en los documentos aduaneros, pretendiendo así, con un peso ficticio, evitar generar alertas en el perfilamiento que realiza la DIAN”, dijo Luis Eduardo Llinás, director general (e) de la entidad.

En esta diligencia participaron la Policía Fiscal y Aduanera (POLFA), la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional de EEUU, la Fiscalía General de la Nación y la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN).

A este operativo se suma el realizado la semana anterior en la vía Buenaventura – Cali, en el que fueron aprehendidos 79.000 metros cuadrados de tela satín proveniente de India y más de 1 millón de pares de medias de origen chino.

Más de \$130 mil millones en contrabando ha sido aprehendido durante 2025.

De otra parte, la DIAN precisó que durante el primer trimestre de 2025 la entidad ha logrado la aprehensión de mercancía de contrabando valorada en \$130.359 millones, el efectivo resultado se debe, en gran parte, a la implementación de la Estrategia Regional Anticontrabando. Esto representa un incremento en el recaudo del 22.01 %, frente a los resultados del mismo periodo de 2024 que correspondió a \$106.847 millones.

“Este resultado eficaz es fruto del trabajo interinstitucional realizado con el sector público privado y las entidades reguladoras, para combatir el contrabando, proteger a los consumidores y fortalecer el comercio legal en Colombia. Seguiremos reforzando nuestras estrategias para asegurar un mercado transparente y competitivo”, afirmó Luis Eduardo Llinás Chica, director general encargado de la DIAN.

Las ciudades con mayor participación en aprehensiones en este periodo son:

- **Cali:** 174 aprehensiones por un valor de \$28.009 millones.
- **Cartagena:** 193 aprehensiones por un valor de \$17.740 millones.
- **Medellín:** 287 aprehensiones por un valor de \$12.965 millones.

En cuanto a sectores económicos, el impacto en la reducción de aprehensiones es:

- **Materias textiles y sus manufacturas:** Se realizaron 1.004 aprehensiones por un valor de \$33.751 millones.
- **Máquinas, aparatos y material eléctrico, y sus partes:** Se realizaron 749 aprehensiones por un valor de \$15.896 millones.
- **Calzado:** Se realizaron 805 aprehensiones por un valor de \$14.773 millones.

Es de anotar que estas cifras reflejan la contundencia del control ejercido por parte de la autoridad aduanera, que impide la llegada o ingreso de contrabando al país.